

RESUMEN DEL 18 AL 24 DE MAYO DEL 2002

La tercera semana del mes de mayo, dejó al Banco Central ganancias en reservas internacionales netas (RIN) por US\$ 19.3 millones, las que al ajustarse por el aumento de depósitos de encaje en moneda extranjera, representaron pérdidas en reservas internacionales netas ajustadas (RINAS) por US\$ 2.1 millones. La ganancia de RIN fue el resultado del incremento de encaje en moneda extranjera (US\$ 21.4 millones), que tuvo su origen en los traslados realizados por el sistema bancario del exterior hacia el banco central.

En materia de activos internos netos (AIN), estos disminuyeron C\$ 83.0 millones, resultado del aumento de encaje en moneda nacional (C\$ 190.0 millones) y cámara de compensación (C\$ 14.0 millones); así como por recuperaciones de asistencia financieras (C\$ 3.0 millones). Los movimientos anteriores fueron muy superiores al retiro de depósitos del gobierno (C\$ 92.0 millones), resultado cuasi - fiscal (C\$ 4.0 millones) y otros activos (C\$ 2.0 millones). La colocación neta de títulos, se mantuvo casi invariable respecto a la semana anterior, al redimirse únicamente C\$ 1.0 millón.

La mayor posición de encaje en moneda nacional se asoció a la menor demanda de numerario (C\$113 millones) y al traslado de depósitos del gobierno al Banco Central. Los movimientos anteriores y el aumento de la caja de los bancos, resultó en un incremento de la base monetaria (C\$ 59.8 millones).

El aumento de encaje tanto en moneda nacional como extranjera, permitieron al sistema financiero finalizar con excedentes de C\$ 182.2 y US\$16.2 millones, lo que significó sobre encajes de 2.9 por ciento en moneda nacional y 1.5 por ciento en moneda extranjera. El exceso de liquidez en dólares ha permitido que las tasas de interés promedio pasivas vengan disminuyendo, no así, para las tasas de interés activas, las que han permanecido relativamente constantes. En moneda nacional, las tasas de interés pasivas promedio en general han presentado poca variabilidad a excepción, de las tasas para depósitos mayores a un año de plazo que han aumentado.

RESUMEN DEL 18 AL 24 DE MAYO DEL 2002

Por último, el agregado monetario M3A presentó un crecimiento inter anual de 14.6 por ciento, resultado del crecimiento observado en los depósitos en dólares (20.0 por ciento) y en córdobas (3.6 por ciento). El incremento de los depósitos en dólares se asoció al traslado de recursos líquidos – atados por parte el gobierno (US\$ 10.5 millones).